

NACIONES UNIDAS



ASAMBLEA GENERAL  CONSEJO DE SEGURIDAD

Distr.
GENERAL

A/34/715

S/13642

23 noviembre 1979

ESPAÑOL

ORIGINAL: FRANCES

ASAMBLEA GENERAL
Trigésimo cuarto período de sesiones
Tema 123 del programa
LA SITUACION EN KAMPUCHEA

CONSEJO DE SEGURIDAD
Trigésimo cuarto año

Carta de fecha 23 de noviembre de 1979 dirigida al Secretario General
por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante las
Naciones Unidas

Tengo el honor de enviarle adjuntas, para su información, noticias sobre la guerra popular de resistencia nacional contra la agresión perpetrada por la camarilla Le Duan de Hanoi difundidas por el Ministerio de Información de Kampuchea Democrática.

Le agradeceré que tenga a bien disponer que el presente texto se distribuya como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 123 del programa, y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) THIOUNN Prasith
Representante Permanente
de Kampuchea Democrática

ANEXO

Noticias sobre la guerra popular de resistencia nacional contra la
agresión perpetrada por la camarilla Le Duan de Hanoi difundidas
por el Ministerio de Información de Kampuchea Democrática

I. ZONA ORIENTAL

Se libraron combates en la plantación de caucho de Mémet el 1.º de noviembre, al sur de Suong el 2 de noviembre, en Tonlé Bet el 4 de noviembre, en Kandel Chrum los días 5, 6 y 7 de noviembre, en Khnar y Stung los días 9, 10, 11 y 12 de noviembre y en Krek los días 15 y 16 de noviembre.

Las pérdidas vietnamitas, que ascienden a 143 muertos y heridos, fueron infligidas no sólo por los guerrilleros, sino también por la población y por la milicia de autodefensa y los soldados khmer alistados por la fuerza por los agresores vietnamitas.

II. ZONA NOROCCIDENTAL: FRENTE DE BATTAMBANG-SECTOR DE PAILIN

1. Treinta y cinco campañas de limpieza con resultados insignificantes: éste es el saldo de las actividades de las tropas vietnamitas en los alrededores de Pailin (aldea del noroeste famosa por sus piedras preciosas) durante la estación de las lluvias, hasta comienzos del mes de noviembre.

Al iniciarse la estación seca, las tropas vietnamitas procuraron poner fin a esta serie de fracasos y, el 5 de noviembre destacaron tres divisiones para realizar operaciones de limpieza en este sector. No obstante, pese a su número, no sólo no pudieron lograr su objetivo sino que, por el contrario, cayeron en emboscadas, campos de minas y trampas provistas de estacas envenenadas preparadas por los guerrilleros. Desde el primer día los vietnamitas sufrieron más de 60 muertos y heridos. Las pérdidas no cesaron de aumentar rápidamente hasta el 12 de noviembre, fecha en la que, al no poder ya ni avanzar ni retroceder, los vietnamitas intentaron huir hacia las montañas. Mientras un grupo de guerrilleros los acosaba por la retaguardia, otro grupo se les adelantó para sembrar minas en su paso. Cuando el resto de las tropas enemigas llegó a estas localidades hicieron estallar numerosas minas, que causaron la muerte de 60 soldados enemigos e hirieron a otros 50.

Una semana después de la iniciación de la campaña de limpieza las tropas vietnamitas habían sufrido 158 muertos y 160 heridos.

2. En el mismo frente de Battambang, al norte del sector de Pailin, una división vietnamita emprendió una campaña de limpieza el 10 de noviembre con el objeto de aniquilar las bases de guerrilla en Kamreang. A consecuencia del fuego y de las armas tradicionales de los guerrilleros, en dos días la división sufrió 125 muertos y 105 heridos.

A/34/715
S/13642
Español
Anexo
Página 2

III. ZONA NORTE: FRENTE DE SIEMREAP

El 1.º de noviembre un comandante vietnamita fue muerto en Phnom Trapeaing Phlous (distrito de Chikreng, provincia de Siemreap) en un ataque especial realizado por los guerrilleros. Al mismo tiempo, 14 soldados vietnamitas fueron muertos y otros 20 fueron heridos.

IV. SALDO PROVISIONAL DE LOS COMBATES LIBRADOS EN EL MES DE OCTUBRE DE 1979

Unos 9.000 muertos y heridos, varias decenas de los cuales eran oficiales, incluidos comandantes: este es el saldo de las pérdidas causadas al ejército vietnamita en el curso del mes de octubre de 1979, saldo éste más grave aún que el de los meses anteriores.

Al iniciarse la estación seca la camarilla Le Duan, con un ejército integrado por más de 220.000 hombres, intensificó la guerra especial de genocidio, a despecho de la opinión pública mundial y de la comunidad internacional, que exigen que se retire de Kampuchea. Dicha camarilla procura poner fin a la guerra mediante su intensificación, pero al hacerlo sólo logra estancarse más aún en el plano militar y aislarse cada vez más en la esfera internacional.

Las pérdidas son cada vez mayores, las deserciones son más frecuentes, las dificultades de abastecimiento aumentan. Al comenzar esta estación seca, se pone de manifiesto que Hanoi no podrá obtener la victoria en el frente militar. Actualmente los agresores vietnamitas controlan apenas un cuarto del territorio; el resto está constituido por las zonas controladas por el Gobierno de Kampuchea Democrática y por las zonas y bases de guerrilla.

Los guerrilleros y el pueblo de Kampuchea hicieron frente valerosamente a las duras batallas de la estación seca. Ante el azote del hambre y el intento de exterminación de Hanoi, luchan por la supervivencia y gozan de gran apoyo internacional. Su posición, que ha mejorado mucho respecto del año anterior, seguirá fortaleciéndose en detrimento de la del ocupante vietnamita, que se debilita cada día más.